



GOBIERNO DE  
MÉXICO



CONACYT  
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología



## Se formaliza nombramiento del Dr. José Romero Tellaeché como nuevo director general del CIDE

- La directora general del Conacyt, Dra. María Elena Álvarez-Buylla Rocés, designó al Dr. José Antonio Romero Tellaeché como director general del CIDE.
- Se llevó a cabo la sesión del Consejo Directivo del CIDE donde se formalizó el nombramiento del nuevo titular de este Centro Público de Investigación coordinado por el Conacyt.
- El proceso de designación se llevó a cabo con estricto apego a la normativa señalada en el Estatuto General del CIDE.
  - La Dra. Álvarez-Buylla anunció que, a partir del 2022, se cancelará el pago de colegiaturas y otras cuotas en el CIDE y otros Centros Públicos de Investigación del Conacyt.
  - El Dr. Romero Tellaeché se comprometió con robustecer los cuerpos colegiados y abrir espacios de comunicación y participación de las y los estudiantes.

**Ciudad de México, a 30 de noviembre de 2021.**

La Dra. María Elena Álvarez-Buylla Rocés, titular del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, designó esta mañana al Dr. José Antonio Romero Tellaeché como director general del Centro de Investigación y Docencia Económicas, A.C. (CIDE). Lo anterior se formalizó en la sesión del Consejo Directivo del CIDE, llevada a cabo este lunes 29 de noviembre, donde las y los miembros acordaron autorizar al nuevo director para acudir ante Notario Público para protocolizar el acta de la sesión.

Posteriormente, al hacer el anuncio público, la Dra. Álvarez-Buylla Rocés enfatizó que el proceso de designación del nuevo titular del CIDE se realizó con total transparencia y en estricto apego a la normativa marcada en el Estatuto General de este Centro Público de Investigación coordinado por el Conacyt.





GOBIERNO DE  
MÉXICO



CONACYT  
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología



En este sentido, la directora general del Conacyt recordó que el proceso de designación inició en octubre pasado al abrirse la convocatoria para las y los candidatos, la cual resultó en las postulaciones del Dr. Vidal Llerenas Morales y del Dr. José Romero Tallaeché. Posteriormente, relató, ambos expusieron sus planes de trabajo ante la comunidad académica, estudiantil y administrativa del CIDE, en una sesión de examinación interna a la que siguió otra, el 19 de noviembre, llevada a cabo por el Grupo de Auscultación Externa (GAE), integrado por miembros del Consejo Directivo y del Comité Externo de Evaluación del CIDE, además de algunos titulares de otros Centros Públicos de Investigación, quienes por unanimidad recomendaron al Dr. Romero Tallaeché como el candidato idóneo “en función de su trayectoria académica, de su visión de la institución, su plan de trabajo y compromiso para fortalecerla”.

Cabe señalar que el proceso de auscultación interna y externa contó con la participación de un representante de la comunidad académica del CIDE, que fungió como meticuloso observador.

De conformidad con el Estatuto General del CIDE, en su artículo 30, señala que “la propuesta del Grupo de Auscultación Externa será sometida a la consideración del Director General del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, quien, en su calidad de Coordinador Sectorial, designará y nombrará a uno de los candidatos como Director General de la Asociación. Esta designación será presentada al Consejo Directivo para su formalización”. En ese sentido, el proceso culminó con la designación que realizó la directora general del Conacyt, que fue debidamente formalizada en la sesión del Consejo Directivo.





GOBIERNO DE  
MÉXICO



CONACYT  
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología



La directora general del Conacyt subrayó que el Dr. Romero Tellaache es un académico e investigador destacado, nivel III del Sistema Nacional de Investigadores, quien goza de prestigio nacional e internacional. Además, destacó su sólida trayectoria en gestión administrativa y su ética, la cual calificó de intachable.

Asimismo, la Dra. Álvarez-Buylla anunció que a partir del 2022 se cancelarán las colegiaturas o cualquier tipo de cuota, para las y los estudiantes del CIDE y de todos los Centros Públicos de Investigación coordinados por el Conacyt. "La educación y formación profesional de licenciatura y posgrado deben ser gratuitas, entendida como un derecho y no como un privilegio al alcance de unos pocos", aseguró. También destacó que el CIDE está conformado por mexicanas y mexicanos comprometidos con el rigor metodológico, que buscan analizar y buscar soluciones ante los problemas centrales de México y dijo que el objetivo es asegurar una vida institucional en donde prevalezca la pluralidad de pensamiento, la diversidad de enfoques, el ejercicio del debate, la reflexión profunda y el pensamiento crítico.

Al tomar posesión como titular del CIDE, el Dr. José Antonio Romero Tellaache afirmó que se fortalecerán los cuerpos colegiados de la institución y se abrirán nuevos cauces de comunicación y participación sustantiva de las y los estudiantes.





GOBIERNO DE  
MÉXICO



CONACYT  
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología



## Participaron:

Además de la Dra. María Elena Álvarez- Buylla Rocés, directora general del Conacyt y presidenta del Órgano de Gobierno, en la sesión del Consejo Directivo del CIDE participaron el Dr. José Alejandro Díaz Méndez, titular de la Unidad de Articulación Sectorial y Regional del Conacyt, como presidente suplente; el Dr. Pascual Ogarrío Rojas, encargado del despacho de la Subdirección de Gobierno, Fortalecimiento e Integración de CPI del Conacyt, como secretario; el Ing. Alfonso Hernández Téllez, director de Planeación y Evaluación de la Secretaría de Educación Pública; el Lic. Raúl Sicardo Jiménez, director general adjunto de Programación y Presupuesto de Educación de la Secretaría de Hacienda; el Lic. Pedro Miguel Rosaldo García, director general de Investigación, Desarrollo Tecnológico y Formación de Recursos Humanos de la Secretaría de Energía; el Lic. Jesús Cantú Escalante, titular de la Unidad de Normatividad, Competitividad y Competencia de la Secretaría de Economía; el Dr. José Gabriel Cuadra García, Director de Estudios Económicos del Banco de México; la Dra. Silvia Elena Giorguli Saucedo, presidenta de El Colegio de México; el C.P. Luis Enrique Miramontes Higuera, coordinador de Administración del Fondo de Cultura Económica; el Dr. Víctor Manuel Rivera Mercado, director general del Centro de Investigación en Matemáticas, y el Lic. Edmundo Jacobo Molina, secretario ejecutivo del Instituto Nacional Electoral. A título personal participaron el Dr. Felipe Arturo Ávila Espinosa, director general del Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México; la Dra. María Teresa Aguirre Covarrubias, profesora titular de la Facultad de Economía de la UNAM; el Dr. Lorenzo Francisco Meyer Cossío, profesor emérito de El Colegio de México, el Dr. Samuel Schmidt Nedvedovich, *research fellow* de la Universidad de Texas en Austin, y el Dr. Vicente





GOBIERNO DE  
MÉXICO



CONACYT  
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología



Ugalde, profesor-investigador de El Colegio de México. Por el Órgano de Vigilancia, estuvieron presentes el Lic. Emilio Francisco Sánchez Ríos, Comisario Público suplente de la Secretaría de la Función Pública y la Mtra. Julieta Proa Santoyo, Contralora interna en el CIDE de la Secretaría de la Función Pública.

En la ceremonia de toma de protesta del nuevo director general del CIDE, participaron como invitados: el Dr. Felipe Arturo Ávila Espinosa, director General del Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México (INEHRM); el Dr. Arturo Reyes Sandoval, director General del Instituto Politécnico Nacional; el Dr. Carlos Macías Richard, director general del CIESAS; el Dr. Luis Alberto Arriola Díaz Viruel, presidente de El Colegio de Michoacán; el Dr. David Eduardo Vázquez Salguero, presidente de El Colegio de San Luis; la Dra. Gabriela Sánchez Gutiérrez, directora general del Instituto de Investigaciones “Dr. José María Luis Mora” Instituto Mora; el Dr. José Cruz Pineda Castillo, director general del Centro de Ingeniería y Desarrollo Industrial; virtualmente se enlazaron el Dr. Edmundo Gutiérrez Domínguez, director del Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica, y el Dr. Alfredo Ortega Rubio, director general del Centro de Investigaciones Biológicas del Noroeste S.C.

---oo0oo---

**Comunicado 267/2021**  
**Coordinación de Comunicación**  
[comunicacion@conacyt.mx](mailto:comunicacion@conacyt.mx)  
[www.conacyt.gob.mx](http://www.conacyt.gob.mx)

